

DÍA MUNDIAL 1991 DE LA CRUZ ROJA Y DE LA MEDIA LUNA ROJA

MENSAJE CONJUNTO DE LA LIGA DE SOCIEDADES
DE LA CRUZ ROJA
Y DE LA MEDIA LUNA ROJA Y DEL COMITÉ
INTERNACIONAL DE LA CRUZ ROJA

«¡Una luz en las tinieblas!»

Tal es el lema de este Día Mundial de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja que se celebra en todo el mundo, hoy, 8 de mayo de 1991, fecha aniversario del nacimiento de nuestro fundador, Henry Dunant, y que es este año el punto culminante de una Campaña Mundial para la Protección de la Víctimas de la Guerra.

La guerra y la violencia continúan asolando grandes regiones en el mundo. En este mismo momento, más de 30 conflictos causan estragos: son millones de personas muertas, heridas, encarceladas o condenadas a huir de su hogar o de su país.

Se trata casi siempre de personas civiles. Su sufrimiento y su desamparo son inimaginables.

Aportar un poco de luz en las tinieblas de la guerra y de la violencia, proteger la vida y la dignidad humanas, asistir a los heridos, visitar a los prisioneros, socorrer a los refugiados, localizar a los desaparecidos, reunir a las familias, proteger a las personas civiles sin defensa y sin hogar: tal es la misión de voluntarios, delegados y colaboradores de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja que libran diariamente el combate humanitario.

No obstante, esta acción es aún absolutamente insuficiente y tropieza demasiado a menudo con la incomprensión y el cinismo de militares y políticos, así como con la indiferencia de la opinión pública mundial.

Millones de personas se ven hoy privadas de la asistencia y de la protección que les garantiza el derecho internacional humanitario.

Los Convenios de Ginebra, ratificados por 164 Estados, son a menudo pisoteados y violados.

Los derechos elementales de la persona humana no son respetados en todo tiempo y en toda circunstancia.

Poblaciones civiles son víctimas de ataques indiscriminados, de ejecuciones sumarias, de violaciones y de torturas.

Con frecuencia se obstaculiza la ayuda humanitaria, lo que origina hambre, epidemias, éxodos masivos.

Esta situación es intolerable. Las víctimas tienen derechos que hay que respetar y hacer respetar.

Por ello, el Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja hace un llamamiento a los Gobiernos, a los combatientes y a los pueblos de todo el mundo, instándolos a:

- buscar soluciones pacíficas para zanjar sus disensiones;
- combatir las situaciones de injusticia y de opresión que engendran las guerras;
- respetar sus compromisos humanitarios;
- asignar los recursos necesarios para proteger y asistir a las víctimas de los conflictos armados.

¡Que, respondiendo a este llamamiento, cada uno manifieste su solidaridad con las víctimas de la guerra y que esta noche del 8 de mayo de 1991 haya millones de luces encendidas!

Participando en esta «Cadena de Luz», cada uno puede contribuir a detener el encadenamiento de la violencia, a imponer el respeto del derecho humanitario, a garantizar a todas las víctimas protección y asistencia, en todo tiempo y en todo lugar.*

* Grabaron este mensaje:
el señor Cornelio Sommaruga, presidente del Comité Internacional de la Cruz Roja (en *francés, alemán e italiano*);
el doctor Mario Villarroel Lander, presidente de la Liga de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja (en *español*);
el señor Pär Stenbäck, secretario general de la Liga de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja (en *inglés*);
el doctor Ahmad Abu-Goura, presidente de la Comisión Permanente de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja (en *árabe*).

La grabación del mensaje puede solicitarse (en banda 7 1/2 o en cinta) a la División de Prensa del Comité Internacional de la Cruz Roja.